

GAZETA DE MADRID

DEL DOMINGO 23 DE JUNIO DE 1811.



TURQUIA.

Constantinopla 5 de abril.

La esquadrilla turca compuesta de 15 lanchas cañoneras se ha aprovechado de un viento fuerte del sud que ha reinado hoi todo el día para salir de Constantinopla, y marchar á reunirse con la esquadra grande apostada en Bujukdere. Se han alistado y repartido entre los buques de esta esquadrilla y de la esquadra imperial muchos cosas que han venido de Varna.

El Gran Señor ha escrito un *hált-scheriff* á Jussuf baxá, y se le ha enviado á Demótica. En él le dice que no ha desmerecido su benevolencia, y que no atribuye á falta de zelo por su parte, sino á lo difícil y crítico de las circunstancias, qualquier defecto en que pueda haber incurrido.

Del 6.

Hoi es el día de aniversario del nacimiento del profeta, llamado por los musulmanes *Nevlound*, con cuyo motivo se ha empavesado la esquadra otomana que está en la rada de Constantinopla.

Continúan con calor los trabajos en el almirantazgo. El Gran Señor ha enviado un *hált-scheriff* al capitán baxá, recordándole la demasiada lentitud que se observó el año anterior en el armamento y salida de la esquadra, y le encarga que disponga las cosas de manera que no suceda lo mismo en este año.

Del 10.

En esta capital se goza de tranquilidad, gracias á la firmeza con que el Gran Señor reprime á los malévolos, y la buena diligencia que se ha dado el *seimerhachi*, el qual los ha intimidado en términos, que la mayor parte de ellos han abandonado voluntariamente la capital. Ya há dias que no se oye hablar de pasquines sediciosos, los quales habian dado hace tres semanas bastante cuidado, ni de las amenazas que proferian algunos gefes de los descontentos del cuerpo de genízaros.

Dicese que las tropas asiáticas han principiado á pasar de Tchardad, situado en la costa de Asia, á Galipoli.

RUSIA.

Georgiewsk (gobierno del Caucazo) 20 de marzo.

En los primeros dias de este mes ha habido cerca del pequeño pueblo de Prochladnoi (en sus inmediaciones el río Malka sirve de límites entre el gobierno del Caucazo y la Cabardia) una gran reunion de las familias principales de la Cabardia en número de 1500, montadas sobre hermosos caballos *tscherkases*, y los gefes vestidos de corazas y trages de guerra. Al acercarse nuestras

autoridades civiles y militares, el gefe principal de los cabardianos echó pie á tierra, y manifestó su reconocimiento particular por la bondad que habia tenido S. M. el Emperador en socorrer á su nacion en una gran carestía con provisiones de trigo y otros víveres en abundancia. En seguida presentó los diputados elegidos por su nacion, y pidió el permiso correspondiente para enviarlos á la corte de S. M. el Emperador; y en efecto fueron recibidos los diputados, quienes, despues de haber pasado la quarentena, han llegado aquí con un acompañamiento mui lucido, y escoltados por una guardia de honor. Se estan haciendo los preparativos necesarios para su partida á St.-Petersburgo.

Petersburgo 1.º de mayo.

Se ha publicado un ukase imperial, por el que se manda observar lo siguiente:

1.º No se permite el comercio de tránsito por Odessa sino á las mercancías que no estan prohibidas por la ordenanza relativa al comercio para el año de 1811. Estas mercancías serán registradas á su entrada y salida del imperio, conforme á lo prevenido en el ukase de 5 de marzo de 1804. 2.º En todos los demas pueblos de tránsito para el comercio de Asia continuarán en todo su vigor los reglamentos prescritos por la tarifa de 1797 relativa á este comercio; pues solamente se permite importar las mercancías extranjeras cuya importacion á Rusia no está prohibida para el presente año de 1811. 3.º Las mercancías de tránsito no podrán pasar sino por las oficinas de las aduanas señaladas para la importacion de las mercancías extranjeras: 4.º En virtud de este principio las mercancías de tránsito cuya importacion está prohibida para este año, no podrán pasar por ninguna otra aduana desde el día en que se reciba el presente ukase, y se les mandará retroceder, sin confiscarlas hasta las épocas que se determinarán despues. 5.º Las épocas señaladas son por lo respectivo á las mercancías importadas por tierra seis semanas despues de la publicacion del presente ukase; para las que lleguen de los puertos europeos por mar á Odessa el día 1.º de julio; y para todas las que lleguen de todos los demas países el 13 de octubre de 1811. 6.º Concluidos estos plazos todas las mercancías prohibidas para el presente año, aun quando hayan sido importadas baxo pretexto de mercancías de tránsito, serán confiscadas conforme á los reglamentos de comercio para el año de 1811.

Riga 6 de mayo.

Ayer á medio día llegó aquí el Excmo. Sr. general conde Lauriston, embajador de S. M. el Emperador de los franceses cerca de la corte de Petersburgo. Salieron á recibir y cumplimentar á S. E. una diputacion del senado y un destaca-

mento de caballería. El señor embaxador ha salido hoy mui de madrugada para Petersburgo.

SUECIA.

Estocolmo 8 de mayo.

La especie de *landwehr* ó milicias, que ha mandado levantar aqui el gobierno, no formará como las antiguas milicias un cuerpo separado, sino que será incorporada con las tropas regladas, y principalmente con el regimiento de infantería ó con las compañías de marineros mas inmediatas, y participará de las mismas fatigas y privilegios que estos cuerpos. El servicio de esta milicia cesará en la entrada de todos los inviernos; pero cada soldado conservará su equipage ó recibirá un resarcimiento equivalente. Todos los individuos empleados en servicio del estado, los propietarios de minas y de fábricas, los que tienen posesiones territoriales, sean grandes ó pequeñas, los vecinos de ciudades y los estudiantes estarán exentos de esta especie de conscripcion. El *landwehr* de la Scania, que en la ordenanza militar tiene el nombre de *tropas de refuerzo*, formará un cuerpo particular. Tambien se han tomado en la Gothia disposiciones relativas al mismo objeto, aunque con alguna diferencia.

Del 10.

Ha sido mui brillante la funcion que dió ayer el señor baron de Alquier en celebridad del nacimiento del Rei de Roma. Asistieron á ella mas de 500 personas que fueron convidadas, y tambien se dignó honrarla con su presencia toda la familia real, á excepcion del Rei, que no salió de palacio con motivo de su indisposicion.

El conde de Klingspor, comandante en jefe de la Finlandia, jefe de la brigada de Niland, y coronel del regimiento de su nombre, ha obtenido su retiro en los términos mas lisonjeros, y ha quedado agregado al ejército con el grado de feld-mariscal.

Los cargamentos de los buques secuestrados en Carlshamm han sido transportados á lo interior del reino. Los buques que se hallen en estado de servir se emplearán para lanchas cañoneras y bombarderas para la defensa del puerto.

S. A. el príncipe heredero ha escrito al conde Billberg una carta, en que le manifiesta su satisfaccion por el zelo y economía que ha manifestado para proveer de todo lo necesario las fortalezas de la costa oriental del reino, el almacén de reserva establecido en Wennersborg y la esquadra de Gottenburgo.

Una carta auténtica de la Pomerania, escrita el 27 de abril, dice que la guardia nacional de esta provincia consta ya de 7742 hombres voluntarios, y que 1300 de ellos, vestidos, equipados y armados á expensas del país, han salido ya para las costas. Los habitantes de nuestras provincias alemanas estan todos animados de un mismo espíritu contra los ingleses, y desean ocasiones en que puedan venir con ellos á las manos.

AUSTRIA.

Viena 15 de mayo.

La navegacion del canal del Austria inferior ha sido este año bastante activa, sin embargo de haber estado interrumpida por espacio de seis se-

manas con motivo de las obras que se han emprendido nuevamente para prolongar el canal hasta la frontera de Hungría, y para limpiarle en diferentes parages. El número de barcos que han pasado por él llega á 2273, y sus cargamentos á 720389 quintales.

BAVIERA.

Munich 15 de mayo.

Las secciones del consejo de estado trabajan actualmente con grande actividad. Créese que no tardarán en publicarse muchos decretos sobre rentas, para ocurrir á los gastos extraordinarios del estado; para pagar parte de las deudas contraidas con motivo de la última guerra, y para arreglar todo lo concerniente á los acreedores cuyos títulos tenían sus hipotecas en el palatinado, en el ducado de Dos-Puentes y en otras propiedades cedidas para este objeto por S. M. El Rei quiere que en todas estas negociaciones los particulares no tengan ningun motivo para quejarse de la lealtad ni de la justicia del Soberano. Es probable que en todo lo que resta de este año quedará arreglado y concluido este importante negocio.

SUIZA.

Berna 17 de mayo.

S. A. I. la gran duquesa Constantino de Rusia llegó aqui anteayer de Lausana; y como ha tomado en alquiler una casa particular, se cree que piensa permanecer por algun tiempo en esta ciudad.

El landamann ha escrito una circular, con fecha del 3 de este mes, á los cantones católicos, diciéndoles que den á sus diputados para la dieta próxima las instrucciones necesarias á efecto de proporcionar medios de subvenir á los gastos del culto católico establecido en las ciudades de Zurich y Berna.

Por otra circular de 7 de este mes ha comunicado el landamann á todos los cantones una nota del ministro de Francia, en la qual con motivo de haber de tratarse sobre un negocio que interesa al ministerio de los Cultos, pide una razon ó estado de la poblacion católica y protestante de los cantones suizos.

IMPERIO FRANCES.

Marsella 16 de mayo.

La sociedad de beneficencia de esta ciudad ha distribuido este año en socorros para pobres 31330 francos. El número de raciones ó comidas llega á 101502; el de los enfermos á quienes ha contribuido con socorros y con su asistencia á 2466, de los cuales han sanado 2209; han fallecido 102; han ido al hospital 78, y se estan curando otros 77.

La sociedad de caridad materna ha socorrido tambien á 809 madres. En los tres depósitos destinados para los ahogados y para otros asfíticos han sido socorridas 14 personas, de las cuales 12 han sido restituidas á la vida.

Brest 21 de mayo.

El día 17 se hicieron al mar quatro navíos ingleses que estaban fondeados cerca de Glenau, con lo qual ha quedado libre el paso de la bahía de Concarneau.

Caen 25 de mayo.

S. M. salió ayer á caballo a las cuatro de la

mañana para recorrer las costas á distancia de tres leguas de la ciudad, hácia el embocadero del Orne. Acompañaban á S. M. el príncipe virei, el ministro de la Marina, y Mrs. Siangin y Tarbé, inspectores generales de puentes y calzadas. El Emperador volvió á Caen á las diez de la mañana.

S. M. recibió por la tarde á una diputacion del colegio electoral del departamento de Calvados, y su presidente Mr. Forestier de Vaudouvre le dirigió el discurso siguiente:

Señor:

„Apenas podemos creer la dicha de ver á V. M. I. dentro del recinto de esta ciudad, y de contemplar la augusta persona del mayor de nuestros Reyes; si bien es verdad que experimentamos que esta dicha tiene embargados todos nuestros sentidos.

„¿Qué expresiones podemos encontrar que sean bastante enérgicas y adecuadas al amor y reconocimiento que os profesamos? Este pueblo, cuyas aclamaciones y entusiasmos os acompañan y siguen á todas partes, que parece haber renunciado en cierto modo en estas circunstancias á su carácter natural, y que cree que sus diputados sabrán pintar mejor que él los sentimientos que le animan, nos acusaría ciertamente de haber frustrado sus esperanzas.

„En efecto, ¿quién será capaz de alabar dignamente á aquel que es superior á todo elogio? ¿Cómo es posible encontrar en unos corazones tan llenos el talento de decir bien lo que se experimenta y se siente con tanta viveza?

„Os contemplamos, Señor, en medio de vuestros normandos; de aquellos normandos que no se han olvidado todavía de que son descendientes de los compañeros de Guilielmo, y que jamas han podido ser indiferentes á todo lo que es grande y heroico.

„Somos con el mas profundo respeto = Señor = De V. M. I. y R. = Mui humildes y mui obedientes servidores y súbditos.”

S. M. respondió manifestando su satisfaccion por el buen espíritu que reina en todos los habitantes de este departamento.

Despues fueron entrando á la audiencia todos los miembros del colegio por distritos. El Emperador estuvo conversando con ellos largo rato, y luego tuvieron el honor de ser presentados á S. M. la Emperatriz.

Concluida esta audiencia el Emperador y la Emperatriz recibieron á 36 señoras de la ciudad.

La Emperatriz salió despues en coche, y recorrió una parte de la ciudad. SS. MM. asistirán mañana á la funcion que está preparada para obsequiarlos en la casa de la villa.

VIAGES.

Viage comercial y político á las Indias orientales, á las islas Filipinas y á la China, por Mr. Félix Renaud Sainte-Croix. (Véase la gazeta del dia 14 del corriente.)

Antes de exponer las consideraciones generales sobre los pueblos de la India, y las diferentes revoluciones que ha habido en ellos, el autor hace una descripcion de la ciudad de Tranquebar; pero no contiene nada de notable, sino el modo con que

los dinamarqueses tomaron posesion de este establecimiento.

Un holandés, que habia vivido mucho tiempo en la isla de Candi, se casó con la hija del Rei, quien le envió como embaxador cerca de las Provincias-Unidas. Luego que llegó á su destino, quiso que le hiciesen los honores debidos á un príncipe. Pero los Estados-Generales, en lugar de hacerlo así, le declararon por loco, y le hicieron salir de su territorio; se refugió á Dinamarca, en donde contó su historia, y le dieron un bastimento de guerra para regresar á la India. El yerno del Rei de Candi murió en la travesía, y la expedicion dinamarquesa no se atrevió á aportar á Ceilan, no conociendo el carácter de sus habitantes. Los vientos monzones llevaron la embarcacion á Tranquebar, que entonces pertenecia al Rei de Tanjaour. El comandante dinamarqués hizo en nombre de su gobierno un convenio con el Rei, en virtud del qual este último debia ceder el territorio de Tranquebar. De este modo se establecieron en esta costa los dinamarqueses, en donde poseen una extension de 10 leguas cuadradas.

„El indio ó el malabar, dice Mr. Silote-Croix, es en general de buena talla y bien formado; tiene la tez negra, las ficciones hermosas y regulares, los ojos grandes y mui hermosos, pero el aspecto triste y como pensativo. Los indios andan por la mayor parte desnudos, sobre todo en lo interior, adonde los europeos no han ido á inquietarlos. No obstante hai castas que por precision llevan una cierta y determinada vestimenta, á lo que se sujetan gustosos, porque son signos que denotan la elevacion de sus castas. Todos tienen la cabeza rapada, á excepcion de una mecha de pelos que dexan en el medio. El vestido de las mugeres consiste en un pedazo de tela mui fina, que tiene mas de 20 codos de largo, y se le ajustan de modo que despues de servirles de guardapiés, se le echan por los costados de derecha á izquierda, de modo que les cubre el pecho, y les sirve de banda. Llevan dices en los pies y en los brazos, y anillos y varias cadenas de oro en los dedos, en las orejas y en las narices.

„La division de castas sigue la misma division que los oficios. El niño desde el momento en que nace sabe que debe ejercer toda su vida el oficio de su padre y de sus abuelos, y así jamas extiende sus ideas mas allá. Todo lo que le rodea le presenta obstáculos insuperables que su imaginacion no puede vencer. Sabe que perdiendo su casta se hace despreciable en la sociedad. Esta separacion es tan grande, que el amor mismo, pasion que en Europa hace olvidar las distinciones y confundir las clases, no tiene imperio ninguno sobre los indios, si bien es verdad que en la India no se tiene sobre él la idea que entre nosotros. El clima y la religion dispensan al habitante de estos países de guardar la fe conyugal; pero de qualquier casta que sea el indio no puede escoger concubinas sino de entre las bailarinas.

„Los malabares jamas se casan sino con las de sus castas respectivas: los matrimonios se contraen desde una edad mui tierna, á saber, las mugeres á los siete años, y los hombres á los quince. Estos contratos se hacen casi siempre por intereses de familia, y para las mugeres es un lazo indisoluble y un estado de absoluta esclavitud. Las de

las primeras castas, y sobre todo las de los bracmanes, estan siempre encerradas y guardadas por mugeres ancianas. Si el esposo no es bastante rico para tener criadas de una casta inferior, las cuales se pintan la cara de amarillo, su muger debe de cuidar de la casa; este cuidado consiste principalmente entre los bracmanes en lavar diariamente toda la casa con boñiga de vaca desleida en agua, y en cocer el arroz.

„El bracman destinado para el servicio del altar se cree, dice Mr. Sainte-Croix, de una esencia mui superior á las demás castas, sobre las que exerce un absoluto imperio. Quando algun indio habla con un bracman, se pone la mano delante de la boca para que su aliento impuro no llegue hasta él. En todos estos países, los que sirven al altar han tenido siempre la insolencia y el desca-ro de arrogarse una parte de los homenajes y atribuciones que reclaman para sus divinidades; y los sacerdotes se han confundido con los dioses, y el altar con el trono.

„Una nacion que desde tiempo inmemorial tiene una numerosa poblacion, sabia, aislada, no pasando los limites de su territorio, dividida en tribus, en sectas que se tienen envidia y zelos las unas á las otras; una nacion que desde la mas remota antigüedad ha guardado sus usos, y ha sellado con su propia sangre sus instituciones; una nacion constante, en la que nadie puede separarse de los usos establecidos sin perder los derechos que le da su nacimiento; porque el legislador, identificando las leyes civiles y religiosas, ha hecho sus lazos indisolubles: tal es el bosquejo de la India y de sus habitantes indígenas.”

El autor trata mui por menor de la division de las castas, de las diferentes corporaciones de los indios, y de los diferentes tormentos y penas que se imponen voluntariamente los penitentes de estos países; cuyo quadro horroroso no se puede leer sin compadecer á estos infelices fanáticos, que no contentos con los males y dolores inevitables é inherentes á la especie humana, imaginan medios nuevos de atormentarse para expiar culpas ridículas ó imaginarias.

De todo el capítulo en que trata de los penitentes indios, extractaremos solamente lo concerniente á las bailarinas.

La palabra *bailarina* (en frances *bayadére*) la usan allí los europeos para designar cierta clase de mugeres que bailan en las pagodas, y que por lo general estan destinadas á la prostitucion; se deriva de la palabra portuguesa *balladeiras*, nombre que las impusieron los primeros europeos que llegaron á la India; pero su verdadero nombre es *devassi*, que significa en lengua sanscrit *siervoienta de la divinidad*. El autor no hace de estas bailarinas una pintura tan risueña como el abate Reinaud, cuya imaginacion viva y fogosa supuso en estas mugeres ciertas gracias encantadoras, que hasta ahora ningun viagero ha podido descubrir en ellas.

No todas las jóvenes pueden llegar á ser *devassi*; esta es una prerogativa de cierta casta, á la que no les es permitido renunciar, y estan precisadas á seguir esta carrera hasta el momento en que se casan legítimamente. La jóvenes destinada para bai-

larina debe ser presentada antes de los siete años por sus propios padres en el templo, donde despues de muchas ceremonias, aplican á la iniciada un hierro ardiendo, que es el sello del templo en que la reciben. Con esta señal, que es la de la prostitucion, debe abandonarse á todos los placeres lúbricos de los indios de todas clases, excepto la de los pareas. Luego que ha sido recibida, la entregan al maestro de baile, para que aprenda las diferentes figuras y movimientos. El alimento de estas bailarinas es el mismo que el de los bracmanes, esto es, frutas y vègetales.

Muchos escritores y viageros han alabado infinito la danza de estas bailarinas, y ponderado las gracias de sus gestos y movimientos. Pero Mr. Sainte-Croix no ha notado en ellas sino contorsiones de cabeza, que querian acomodar con los movimientos de los brazos, de las manos y de los ojos. El traje de estas mugeres consiste en unos calzoncillos mui ajustados, y en unos pantalones turcos, con un chal de muselina. Quando bailan se ponen en los tobillos muchos dices de oro y de perlas con cascabeles, que les sirven para llevar el compas. Las acompaña el maestro de baile de la pagoda y varios cantores y músicos.

El cántico de estas bailarinas es sumamente triste como el de todos los pueblos del Oriente, en cuya música dominan los semi tonos. Nunca pasan, como en Europa, de un tono á un semi-tono, sino de un semi-tono á otro semi-tono, como sucede en el sistema músico enarmónico.

En las pagodas cantan las alabanzas y las encarnaciones de los dioses; pero si van á cantar á los palacios de los príncipes de la India, ó á casa de algun europeo, cantan por lo regular los placeres que tuvo Echiven en su encarnacion, baxo el nombre de *Devenduen*, quando quiso probar la fidelidad de una bailarina con quien se habia casado. El maestro de baile tiene en la mano unos platillos para animarlas, y para indicarlás unas veces movimientos sumamente vivos, y otras mui lentos. No hai indio que no pueda comprar los favores de estas mugeres; pero las está prohibido conceder el menor á ningun europeo, bien que el dinero tiene la virtud de quitarlas toda especie de escrúpulos. = A. G.

PLAZA DE MADRID. BOLSA.

DIA 22 DE JUNIO DE 1811.

Efectos públicos.

Vales reales.....	94½ n.
Cédulas hipotecarias.....	96½ n.
Certificaciones del tesoro público.....	72 n.
Oro español contra plata.....	1½

TEATROS.

En el del Príncipe, á las ocho de la noche, se representará por la compañía española la comedia en tres actos titulada el Convidado de piedra, y el fin de fiesta los Genios encontrados.

En el de la Cruz, á las seis de la tarde, se executará la comedia en tres actos titulada el Tirano de Hungría, con tonadilla y sainete.

EN LA IMPRENTA REAL.